

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 10 tomamos las siguientes noticias:

—Ayer hubo gran animación en el Bolsin. Parece que varios agentes han recibido órdenes del extranjero para hacer compras de consolidado y diferido. Algunos de estos agentes han cubierto ya sus pedidos, pero otros no han podido hacerlo á causa de la considerable subida que estos últimos días han experimentado los fondos públicos.

—Hoy por la mañana ha venido á Madrid, con objeto de despedirse de SS. MM. y real familia, S. A. R. el infante D. Sebastian, que sale para el vecino reino de Portugal.

—Segun la opinion mas generalmente admitida en el Senado, puede suponerse sin grave riesgo de equivocarse, que hoy quedarán aprobados los presupuestos en la alta Cámara.

—Del 12 al 14 saldrán para América los buques que han de reforzar nuestra escuadra del Pacifico.

—El itinerario del viaje de SS. MM. es salir de Madrid el día 16, dormir el 17 en Mieres en casa de los marqueses de Campo-Sagrado, comer el 18 en Oviedo, y descansar el mismo día en Gijón. SS. MM. ocuparán la magnífica casa de los marqueses de Revillagigedo. El señor Mon recibirá en Oviedo á SS. MM. segun dice *La Epoca*.

—Publica hoy la *Gaceta* un real decreto declarando que desde 1.º de agosto próximo queda suprimido el uso de sellos especiales para el franqueo de la correspondencia oficial; respecto de la cual continuarán observándose todas las disposiciones vigentes, debiendo las autoridades y corporaciones que actualmente tienen concedido el uso de sellos, marcar en los sobres con tinta el peso de los pliegos ó paquetes que entreguen á la mano en las dependencias de correos, las cuales los confrontarán detenidamente con la factura que ha de acompañarles.

CORREO DE PROVINCIAS.

BARCELONA.—Las noticias recibidas hace cuatro días en Barcelona anunciando la paz entre el Austria, la Prusia y la Italia, causaron por lo inesperadas, gran sensación en la Bolsa, y algunos valores se declararon instantáneamente en alza. En cambio, y váyase lo uno por lo otro, fracasaron los proyectos de los que se habían propuesto especular vendiendo mapas del teatro de la guerra.

CÁDIZ.—El *Comercio de Cádiz* ha recibido una carta de Macao de 9 de mayo, la cual dice que estaba allí fondeada una fragata peruana, armada en corso, con 8 cañones, buen armamento de carabinas y revolvers y 60 hombres de tripulación.

Parece que este buque llevaba el objeto de embarcar chinos para el Perú.

BURGOS.—La junta de agricultura, industria comercio de Burgos, en su última sesión, ha acordado distribuir varios premios en la feria de San

Pedro, entre los productores que mejor fabriquen las industrias siguientes:

1.º Quesos frescos y añejos de *Burgos* y *mantequillas* ó queso de *Quintanaduñas*; tres premios, uno para cada especie.

2.º Bayetas blancas y de color: dos premios, uno para cada clase.

3.º Jalmería sencilla y de adorno: dos premios, uno para cada clase.

4.º Artes y oficios en general, de la provincia, un premio y un *accesit*, para los autores de la obra mas perfecta de cualquiera de aquellos.

Aplaudimos el celo de la junta provincial de Burgos, cuyo ejemplo deben imitar las demás de la Península, prestando con ello el mayor servicio que pueden hacer al país.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Segun leemos en la *Liberté* del domingo, el sábado á las nueve de la noche llegó á París la carta telegráfica que el rey de Prusia dirigió al emperador Napoleon en respuesta á la de este del día 5. El rey de Prusia acepta en general la proposición del emperador Napoleon, manifestando la plena confianza que tiene en su lealtad. Las negociaciones relativas al armisticio, que ya está establecido de hecho, van á abrirse inmediatamente en París.

—Se ha mandado en Francia transformar inmediatamente el armamento de la infantería adoptando el fusil de aguja, que tan excelentes resultados ha dado á los prusianos. Ya han sido construidos 50,000 fusiles de esta clase.

—Dice un periódico francés que el fusil de aguja ha sido inventado por un francés, Mr. Descontures y hace dos años fué presentado al emperador, quien mandó hacer las experiencias necesarias para adoptarlo, lo cual no hizo en vista de los informes contrarios del ministerio de la Guerra. Mr. Descontures llevó su invención á Prusia donde fué adoptada.

ALEMANIA.—*Viena* 6.—La *Gaceta de Viena* desmiente el rumor de que el viaje del conde Mensdorff hacía el norte tenia por objeto entablar negociaciones de paz.

El conde Mauricio Esterhazy se ha encargado provisionalmente de la cartera de Negocios extranjeros durante la ausencia del conde de Mensdorff.

La opinion pública en Austria pide la paz con Italia, la guerra con Prusia.

El general Gablentz ha sido enviado al cuartel general de los prusianos para concluir un armisticio de seis semanas, y hay la esperanza fundada de que cumplirá su misión.

Resulta de informaciones oficiales que las pérdidas de los prusianos en las batallas de Königsgrätz han sido tales que su ejército ha quedado incapaz de continuar una gran lucha.

El *Debate* asegura que el mariscal Forey ha partido para el cuartel general prusiano con objeto de negociar un armisticio.

—El archiduque Regnier ha llegado ayer del cuartel general de Verona.

El archiduque Joseph ha sido herido en la batalla de Königsgrätz.

La opinion pública pide que se esclarezca la conducta de los jefes del ejército y ha recibido con gran contento la noticia de haber sido sometidos á un consejo de guerra los generales Clam-Gallas y Henickstein.

Hay gran confianza en la mediación del emperador Napoleon; se juzga que la cuestión del Véneto debía ser descartada á toda prisa y en este supuesto se aplaude la cesion.

El espíritu público y el de los periódicos es cada vez mas enérgico contra Prusia.

Corre el rumor de que el armisticio de seis semanas que habia pedido el general Gablentz ha sido negado por los prusianos.

El tesoro austriaco ha sido trasportado á Comorn (Hungria), á donde ha llegado ya.

Viena 7.—Hoy se asegura que el gabinete de Berlin, antes de conocer la cesion del Véneto y la mediación de la Francia, habia manifestado al general Gablentz disposiciones favorables á un armisticio.

El general Gablentz habia pedido una tregua. La Prusia estaba dispuesta á acordar un armisticio de quince días.

M. de Mensdorff se ha trasladado al campamento del general Benedeck y desde allí ha enviado una memoria que demuestra una situación bien triste. Sin embargo, dice que en la gran batalla pudo salvarse una gran parte del material.

El espíritu público está muy lejos de hallarse abatido. Muchos voluntarios siguen presentándose.

Berlin 6.—El *Monitor* prusiano empieza la publicación del cuadro de pérdidas de nuestro ejército, y reproduce el texto auténtico de una proclama de Benedeck que debía ser publicada á su entrada en Prusia.

El ministro de la Guerra invita á los médicos prusianos y extranjeros á ponerse á disposicion del estado mayor para prestar sus servicios: así á nuestro ejército como al enemigo vencido.

La reina se ha hecho presentar en la estacion los médicos que parten para el ejército.

Dicen de Eisenach que en un encuentro habido entre bávaros y prusianos en Dermbach, los primeros fueron rechazados. Los prusianos han ocupado á Dermbach y tienen muchos heridos.

La *Gaceta de la Cruz* dice que las Cámaras no serán convocadas para el 13, sino algunos días despues.

Munich 6.—Un aviso oficial anuncia que un cuerpo prusiano avanzó ayer hasta Newstadt-sur-Saale.

La ciudad está ocupada por los bávaros. Las puertas están cerradas y los puentes levantados.

Idem 7.—La *Gaceta de Baviera* anuncia que hasta el jueves los prusianos no habian parecido ni

en Fulda ni en Brückenau. Ayer al medio día tampoco habian parecido en Newstadt.

Wiesbaden 6.—habiendo desechado la Cámara de diputados el pedido del gobierno de un crédito para la movilización del ejército, y no estando autorizado para la percepción de los impuestos, el gobierno ha disuelto hoy la Cámara.

Horsitz 6.—Un desertor llegado de Praga, trae la noticia que habia corrido en aquella ciudad de la próxima llegada á Brünn y al Olmütz del ejército del Sar; pero á pesar de esto Benedeck estaba preocupado por la suerte de Praga, y habia pasado el Elba para defender la capital de Bohemia.

El cuartel general del rey ha sido trasladado hoy á Pardubitz.

Los pasos del Elba entre Pardubitz y Elbateinitz están ocupados por los dos ejércitos prusianos.

Los austriacos han abandonado á Praga.

Ratibor 6.—Las tropas estacionadas aquí han ocupado á Troppan.

Una proclama del general Knobelsdorff dirigida á los habitantes de la Silesia austriaca, dice que las tropas guardarán la mas severa disciplina, y que la propiedad particular será respetada. La proclama amenaza con penas rigurosas á los traidores.

Viena 7.—Se sabe en Viena que el ejército prusiano continúa avanzando, y se cree que la capital está seriamente amenazada.

La autoridad municipal de Viena, Mr. Zeunka, acaba de declarar en una sesión tenida hoy por el Consejo que no hay peligro de ocupacion por el enemigo.

El ejército austriaco está en Moravia, situado entre Brum y Olmutz y se cree que tiene la misión de impedir completamente el paso para Viena.

La retirada se operó en buen orden y sin inquietud.

Las tropas del general Benedeck acampan al otro lado del Elba y toman por apoyo las montañas que separan la Bohemia de la Moravia.

El cuartel general está en Leitmischel y cubre á Truban, estacion del camino de hierro de Praga á Viena.

Los ejércitos prusianos han tenido en Sudowa pérdidas considerables.

Dicen del cuartel general que el general Clam-Gallas ha salido para esta capital y ha tomado el mando de su ejército el general de Gondrecourt.

La nota del *Monitor* ha producido aquí el mejor efecto.

El envío del tesoro y del banco á Comorn se ha suspendido.

Berlin 7.—Se lee en el *Monitor prusiano*:

«Como otras veces, la Alemania entera se aprovecha de los triunfos de Prusia. La Prusia ha fundado la regeneracion de Alemania sobre el campo de batalla de la Bohemia.

La Alemania del Norte está cada día mas convencida de que la Prusia ha tomado la espada, no por ambicion sino para garantizar los derechos

1 FOLLETIN.

LA ROMERÍA DEL CÁRMEN.

I.

—Yo deploro ese espíritu inquieto y ambicioso que viene años há apoderándose del hombre; yo abomino ese monstruo de pulmones de hierro que devorando distancias y taladrando el corazon de las montañas, ha arrojado de nuestros pacíficos solares las tradiciones risueñas y el inocente bienestar de los patriarcas.

Me apresuro á advertir que esto no lo digo yo. Quien lo dice, y mucho más, á todas las horas del día, es mi respetable amigo el señor D. Anacleto Hemanso.

Necesito decir á ustedes quién es y de dónde viene este apreciable sujeto.

D. Anacleto era allá por el año 15 un mozo perfectamente reputado en el comercio de esta plaza. Tenia excelente letra y manejaba los libros con rara inteligencia. Merced á estas cualidades su principal le aumentó el modestísimo sueldo que habia estado ganando durante doce años, y cuando hubieron pasado seis más le interesó en los negocios de la casa. Con este pié de fortuna y

gracias á no sé qué plaga que llovió sobre los trigos extranjeros tiempo andando, D. Anacleto se encontró de la noche á la mañana con un capital neto de veinte mil duros. Entonce se plantó, contrajo matrimonio con una honesta doncella, su contemporánea, y libre de las penas y zozobras que torturan el alma de los que fían su bienestar en el acrecentamiento de la fortuna, comenzó á gustar las delicias de la paz del hogar tras una sabrosísima luna de miel.

No hace á nuestro propósito seguir á este buen señor paso á paso en todos los de su vida hasta el año 48, época en que yo le conocí.

Era entonces D. Anacleto un tanto obeso, calvo de occipucio y sufría de vez en cuando dolores reumáticos ya en *las cuerdas*, como él decía, del brazo derecho, ya en la *paletilla*. Su señora doña Escolástica, aun mas gruesa que él, aseguraba que esa dolencia no acababa de curarsele radicalmente porque no podia la buena señora conseguir que su marido conservara puesta durante el verano la almilla de bayeta que gastaba sobre la carne durante el invierno. A este remedio decía ella que debía la modificacion que notaba últimamente en sus periódicos accesos histéricos.—Pero esto no nos importa gran cosa y vuelvo al asunto.—Don Anacleto y doña Escolástica tenian una hija y un hijo. La primera gozaba en la vecindad fama, bien

adquirida por cierto, de *guapa muchacha*; y aquí en confianza debo decir que no tenia otra cualidad que digna de notar fuese. El segundo, mas jóven y mas feo que su hermana, se prometia un buen porvenir en la casa de comercio en que se hallaba colocado, seis años hacia, por amistad de su principal con D. Anacleto.

Esta familia vivia en un piso segundo de la calle de Atarazanas, y tenia en la sala sillería de cerezo con asiento de tejido de cerda negra sobre mullido de pelote; alfombras catalanas junto al sofá y la consola; sobre esta dos floreros, cuyos ramilletes eran de obleas y hechos por *la chica*; un espejito, sobre ellos, de vara en cuadro con marco dorado, un neceser con incrustaciones de nácar debajo del espejo; delante de los fanales de los fiñeros, dos candeleros de plata sobre *redondeles* de estambre azul y rojo de la misma procedencia que los ramilletes de obleas, y por último en las paredes media docena de cuadros bordados en seda, representando uno de ellos un perro de lanas, trasquilado de medio atrás, con una cestita llena de flores en la boca. Todos estos cuadros tenian en el fondo el siguiente letrero bordado tambien en seda:

«Lo hizo en Santander, en la enseñanza de doña Sempronia Doblado, Joaquina Remanso y Resconorio, Año de 1845.»

Tenia para su servicio (hablo siempre de la familia de D. Anacleto) criada y aguadora, comia *principio* todos los días, y asistia al teatro tres veces al año: el día de los Inocentes, el de Año nuevo y el de los Santos Reyes.

D. Anacleto, por lo que respecta á sus costumbres individuales, en nada desdecia de la sencillez y edificant: felicidad por que se hacia distinguir su familia.—Se levantaba poco despues de amanecer, se arreglaba, tomaba chocolate, cojia su caña de *rotén* y se iba á oír la misa de nueve á San Francisco. Se daba una vuelta por las calles, leia *El Eco del Comercio* en el *café Español*, y se volvía á su casa para comer á la una en punto. Por la tarde salia á dar un largo paseo con sus amigos; á la vuelta, despues de ponerse unas zapatillas de cintos en los piés y un gorro de terciopelo azul en la cabeza, tomaba chocolate y agua de naranaja, y ya no salia á la calle hasta el día siguiente.—En los de fiesta, si no llovía, despues de oír la misa primera en San Francisco, se iba con un par de amigos á cazar pajaritos, disponiendo de tal suerte la campaña, que al dar las doce llegaban á la venta de Rocandiat, donde les esperaba un puchero bien provisto, media azumbre de chacolí y una buena tajada de queso pasiego para *dejar boca*. Tomado este refrigerio, se echaban poco á poco camino de Santander, disparaban de vez en cuan-

de la nación. Esta convicción es la que ha colocado al lado de Prusia en la guerra actual á los Estados de la Alemania del Norte. Prusia por otra parte no olvidará jamás á estos Estados.

Horitz 6.—La infantería de la guardia que estaba acampada en Chlum, ha salido hoy al medio día en dirección de Pardubitz.

Esta tarde á las cinco se ha sentido un fuerte cañoneo del lado de Königsgrätz. Se presume que proceda de un ataque de los prusianos contra esta fortaleza.

Trieste 7.—El cónsul general de Prusia en Trieste ha recibido orden del gobierno austriaco para que suspenda el ejercicio de sus funciones.

INGLATERRA.—**Londres 6.**—Esta tarde, en la Cámara de los comunes, los miembros del nuevo gabinete han tomado asiento en el banco de los ministros.

ITALIA.—**Florenia 6.**—Las pérdidas de los italianos en Monte-Suelto han sido exageradas por el comandante de las fuerzas austriacas en el Tyrol.

Un telégrama de la frontera veneciana menciona el rumor de que los austriacos aumentarían sus fuerzas en Rovigo.

La Opinión dice que el rey ha contestado al despacho del emperador concerniente al armisticio, que consultará á su Consejo de ministros.

El príncipe de Carignan ha recibido ayer á Mr. de Usedom, ministro de Prusia, en audiencia particular.

Difentes municipalidades del reino han enviado al ministro de Prusia mensajes de felicitacion.

El baron Ricasoli está de vuelta del cuartel general.

Los clubs han enarbolado la bandera prusiana. Se asegura que una parte del ejército austriaco ha sido llamado al Norte.

Idem 7.—Casi todos los periódicos se muestran contrarios á la idea de celebrar un armisticio.

El sentimiento de amor propio nacional está gravemente sobreexcitado.

Nadie cree que el gobierno acepte pura y simplemente la proposicion de armisticio.

Se han verificado muchos consejos de ministros y un cambio de despachos muy activo entre Florenia, París y Berlin.

Castiglione 7.—Los austriacos han evacuado por completo la rivera del Mincio, y han minado el puente de Borghetto, continuando las obras de tierra sobre la ribera izquierda del Mincio.

Numerosas tropas han partido de Verona con dirección desconocida.

El príncipe Amadeo está restablecido. S. A. tomará mañana el mando de su brigada.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florenia 8.—Hoy el general Cialdini ha pasado el Pó con su cuerpo de ejército, penetrando en el Véneto.

Nueva-York 30 de junio.—Segun las noticias llegadas de Méjico, todas las fuerzas juaristas que quedaban establecidas en Sonora y Cinaloa, han sido repelidas hácia la frontera americana.

París 9.—*La Patrie* dice que no parece imposible que las negociaciones concernientes al armisticio se concluyan hoy ó mañana. El acuerdo con Prusia es ya asegurado. Las negociaciones relativamente al Véneto continúan. Los italianos quieren ocupar de seguida dos fortalezas del Cuadrilátero, principalmente Peschiera.

Berlin 9.—Anuncian del cuartel general de Pardubitz que el ejército del príncipe real á cuya

cabeza formaba este, ha ido mas allá de Pardubitz, persiguiendo á los austriacos, y se encuentra á bastante distancia del cuartel general.

En la última gran batalla, segun se calcula ya con arreglo á datos auténticos, los austriacos tuvieron 8 heridos por cada herido prusiano.

Viena 9.—Corren rumores de que los ministros de Estado y de Hacienda han presentado su dimision.

Un periódico anuncia, fundándose en informes auténticos, que el ejército del Norte consta de 200,000 hombres.

Berlin 10.—El embajador de Francia en esta capital ha salido por orden de su gobierno para el cuartel general. Se cree que este viaje tenga por objeto el arreglo de varios preliminares de paz.

París 10.—Prusia ha aceptado oficialmente el armisticio. Las condiciones con que lo ha hecho son, segun parece, las de conservar por ahora el *statu quo* de las operaciones militares y que los ejércitos prusianos serán mantenidos á costa de las poblaciones y del territorio que hoy ocupan.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 12 DE JULIO.

Al escribir el suelto inserto en nuestro número 2,322, en que nos hacíamos eco de cierta queja sobre aplicacion de fondos á la obra de reparacion de la iglesia de Santa Maria de Cudeyo, no podíamos presumir que la persona que nos comunicó los datos y noticias en que dicha queja se fundaba tratase de abusar de nuestra buena fé, ni de la espontaneidad con que nos prestamos siempre á coadyuvar á la buena gestion de los asuntos públicos en beneficio del país, por cuyos intereses venimos abogando. Esta buena disposicion de nuestra parte la saben apreciar todos cuantos son honrados y nos conocen á fondo; pero puede suceder que para algunos sea aquella circunstancia un incentivo que los mueva al abuso, y les haga incurrir en una falta que en tal caso mereceria una durísima calificacion.

Entonces nosotros, convencidos de la verdad, no vacilamos jamás en hacer las convenientes rectificaciones, prestando la mas pronta y favorable acogida á las reclamaciones en tal sentido dirigidas, y tanto mas cuanto estas se hallen formuladas en términos decorosos y decétes, propios de toda persona de buena educacion.

Bajo este supuesto, y en la prevision de que pudiera hoy llegar un caso como el arriba figurado, no tenemos reparo en acoger dos manifestaciones que, en forma de comunicados, se nos dirigen contradiciendo las aserciones que solo se estamparon bajo la palabra de la persona que nos suministró aquellas noticias, y de cuya buena fé no teníamos motivos para dudar.

siempre fruncidos y dormilones, se abrian desmesuradamente y brillaban como áscuas en la oscuridad; los ángulos de su boca se iban arrimando más y más á las orejas, y el arco de las cejas se elevaba, frente arriba, como si estas quisieran alargar el pelo que les sobraba á la cabeza que no le tenia; daba, al andar, grandes golpes de regaton con el de su caña sobre las losas de la calle; se detenía delante de todas las tiendas donde se vendieran cintajos, cascabeles, plumas de color ó corbatas de fantasía; examinaba con afan estos artículos, compraba algunos y dejaba con pena los demás; miraba á las chicas guapas con ojos tiernos; detenía á todos los amigos que encontraba, y echándoles las manos sobre los hombros les decía:—Supongo que tú no faltarás: cuento *allá contigo*, á lo cual el interpelado, si no tenia un luto reciente, ó le esperaba de un momento á otro, contestaba con el tono mas solemne que podia:—«Eso no se pregunta á ninguna persona de gusto: primero faltaria la ermita que yo.»—A los jóvenes, aunque solo los conociera de vista, los paraba tambien para encargarles que fuesen bien animados y que á ser posible llevasen su cachito de orquesta. Pero á los que no dejaba sosegar era á los marinos.—¿Cree usted que estamos seguros? ¿Traerá malicia este arcillo? ¿Lloverá el domin

El hecho mismo que era objeto de aquel suelto, y el lugar á que nos referíamos, denotan claramente que nosotros no podíamos hablar por nuestra propia cuenta, ni salir tampoco garantes de la mayor ó menor exactitud de aquellos datos. Por consiguiente, así lo creemos, deben persuadirse las personas que nos dirigen las comunicaciones á que aludimos de que no pudo haber en nosotros ni aun el menor asomo de parcialidad, ni el mas remoto deseo de perjudicar el buen nombre de los que han intervenido en el asunto de reparaciones y obras de conservacion de la iglesia de Valdecilla.

Y tanto es así, que nosotros, para hacerlos eco de esa queja, acogida como acotumbamos por el mero deseo de servir á los intereses de los pueblos, no lo hicimos ligeramente y sin exigir de la persona que denunciaba el hecho el competente resguardo de su firma, segun podemos exhibir á los comunicantes, si fuera necesario.

Por lo demás, nos serviria de satisfaccion, y lo decimos con nuestra habitual sinceridad, que la espresada queja careciese de fundamento, lo cual no seria improbable, á nuestro juicio, si se atiende al buen concepto que tenemos de alguno de los firmantes, el Sr. D. Angel de las Pozas, cuyos numerosos servicios al país natal son bien notorios; puesto que á los demás no tenemos el gusto de conocerlos.

Dos son las comunicaciones que con este motivo hemos recibido; pero no pudiendo insertarlas hoy ambas, empezaremos por la primera que ha llegado á nuestro poder, dejando para el próximo número la del Sr. D. Angel de las Pozas. Hé aquí el texto del primero de dichos documentos:

«Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Medio de Cudeyo y Julio 10 de 1866.

Muy señor nuestro: Sírvase usted insertar á la brevedad posible en las columnas de su apreciable periódico el siguiente comunicado, en contestacion al suelto que publicó en su mismo periódico en su seccion de fondo el día 22 del próximo pasado junio.

Somos de Vd. atentos servidores Q. B. S. M.—*Pedro de la Gándara.—José Antonio Fernandez.*

«Imposible parece que en las columnas de un periódico acreditado como es LA ABEJA MONTAÑESA se haya publicado una relacion tan inexacta, cuanto ofensiva á determinadas personas, cual es á la que aludimos. Extrañamos y lo decimos con sinceridad, sin adulacion de ningun género, que sin fundado motivo, sin una prueba inequívoca y evidente de la verdad de los hechos, que se asientan y aseveran en dicho suelto, se hayan permitido los ilustrados redactores de LA ABEJA atacar de la manera que lo hacen la buena fama y reputacion de sujetos á quienes seguramente no conocen, guiados acaso tan solo por la torpe maledicencia de algunos que se complacen siempre en servir de instrumento de malas pasiones.

go? A cuyas preguntas los marinos, que deseaban tanto como el interpelante la llegada del día cuyo recuerdo traía á este desconcertado, contestaban prometiéndole un sol africano. Nada le quemaba tanto como que, al preguntar si lloveria el domingo, le contestasen:—«el lunes se lo diré á usted.»—Parece mentira, replicaba D. Anacleto, bufando de indignacion, que en un asunto tan serio se permita usted semejantes bromas.»

Cada nube que se formaba en el horizonte le costaba un disgusto, y la seguía en todas sus formas y colores sin perderla un minuto de vista, hasta que anochecia. Desde entonces hasta que se acostaba salía al balcon doscientas veces para ver si corría el nublado del vendabal ó del nordeste y si tenia cerco la luna. Ya acostado, tenia el oído siempre atento á la voz del sereno. Si este cantaba... «y nublado» se apenaba; pero si decía... «y lloviendo» echaba con furia su cabeza sobre la almohada y le faltaba muy poco para llorar; lo mismo que le sucedía si el reuma le amagaba ó le dolían los callos.

Mientras D. Anacleto corría estos temporales, que como he dicho le sacaban de quicio, su mujer doña Escolástica tampoco vivía un momento en reposo. Encargaba pollos bien gordos á la lechera, solemnizaba contratos en la plaza del pes-

A espresarnos de este modo nos obligan las frases que se consignan en dichas líneas.

Es falso, completamente falso, por desgracia, que el Gobierno haya dado 25,000 reales para obras de fábrica en la iglesia de Santa María de Cudeyo.

Es falso, de todo punto falso, que D. José Gerónimo de la Torriente, rico capitalista de la Isla de Cuba y natural, no del pueblo de Cudeyo como se dice, porque no existe, sino del de Valdecilla en que radica dicha iglesia, haya hecho donativo de cantidad determinada para mejoras en la misma iglesia parroquial.

Si todo esto es incierto, las consecuencias que de ello se deducen en el suelto no pueden ser verdaderas bajo ningun punto de vista en que se las considere. Que el Gobierno no ha concedido esa soñada suma de 25,000 reales no necesitamos desmentirlo, porque está en el ánimo de todos los vecinos del Ayuntamiento. Que D. José Gerónimo de la Torriente no hizo donativo de cantidad determinada para el referido objeto, podemos acreditarlo con un certificado de la Secretaría del Obispado, que obra en poder de los que suscriben, relativo á una solicitud presentada al Prelado por los mayordomos eclesiástico y secular en aquel tiempo, en la que se suplica la debida autorizacion para ejecutar ciertas obras por orden espresa en carta de D. Manuel de Rios y D. Angel de las Pozas, vecinos de Madrid, á don Pedro de la Gándara Barquinero y D. José Antonio Fernandez Camporredondo, cuyo documento existe original, como encargados directamente aquellos y estos como delegados del señor Torriente, y con la carta que este señor dirige á los últimos desde Cárdenas con fecha 10 de mayo de 1860, aprobando por completo las cuentas de gastos de mejoras y reparos hechos por su orden en referida iglesia y escuela de mencionado pueblo de Valdecilla.

Si todo esto constituye un encargo ó encomienda especial á determinadas personas para llevarla á debido efecto, ¿qué tiene que entender el público, ni el Ayuntamiento, ni la Redaccion de LA ABEJA, ni nadie por autorizado que se presume, en asuntos de un particular con otro comisionado suyo? ¿Por qué antes de insertarse el suelto en las columnas de LA ABEJA no se dirigió la Redaccion ó el Director á D. José Guillermo de la Torriente para saber á punto fijo, y no por conductos extraños, cuánto hay y existe acerca del particular? No lo comprendemos y ya hemos dicho que lo extrañamos, porque teníamos alto concepto formado de la ilustracion y buen criterio de la Redaccion de LA ABEJA, á quien cordialmente aconsejamos que en lo sucesivo no se deje sorprender, ni mucho menos haga suyas imposturas y falsedades que pueden dar lugar á serias reconvencciones y graves disgustos.

Sirva lo espuesto para aclarar todo lo que concierne á dicho asunto y para que la Redaccion de LA ABEJA rectifique por completo las inexactitudes consignadas en su suelto de 22 de junio, en la firme inteligencia de que si así no lo cumple, tendremos que acudir, con verdadero sentimiento, á quien corresponda en demanda de una reparacion, de un desagravio.

Esperamos que con arreglo á lo que dispone la nueva ley de imprenta en su artículo 22, atenderá usted, señor Director, y complacerá los deseos justos de los que suscriben, por lo que le dan las gracias anticipadas quienes se repiten suyos S. S. Q. B. S. M.—*Pedro de la Gándara.—José Antonio Fernandez.*»

cado y en los Mercados para que no le faltasen el sábado al medio día seis libras de merluza y cuatro de ternera; encargaba en la mejor confitería una colineta de almendra y rebuscaba las tiendas de comestibles hasta dar con un jamon de Liébana que le llenase el ojo.

Entre tanto la jóven Joaquina revolvia el ropero y el colgador y aviaba los trajes de hilo de su padre y de su hermano y repasaba, fruncía y planchaba los vestidos de indiana y los pañuelos de seda que ella y su madre habían de ponerse en el anhelado día.

Y, para que todos los miembros de la familia tuviesen su faena correspondiente, el aprendiz de comerciante corría la ceca y la meca para hallar un carro del país que estuviese al amanecer del domingo á las órdenes de D. Anacleto.

En medio de tantas y tales fatigas, llegaba la noche del sábado... ¡y entonces sí que tenia que ver la casa de D. Anacleto!

Doña Escolástica, recogida la falda de su vestido sobre la atadura del delantal, descubiertos hasta el codo sus brazos, luciendo unas enaguas de muleton bajo las cuales asomaban un par de rollizas pantorrillas envueltas en unas medias caseras de mezcilla de algodón, abierta, á guisa de pantalla, delante de la cara la mano izquierda, y

Hoy se ha publicado en esta capital el siguiente Boletín oficial extraordinario:

En este Gobierno de provincia se han recibido los dos siguientes telegramas:

«Madrid 11 de Julio á las dos y 40 minutos de la noche:

El Ministro de la Gobernación á los Gobernadores. S. M., en uso de su prerogativa, ha tenido á bien admitir la dimisión del Ministerio presidido por el Sr. Duque de Tetuan, y nombrar Presidente del nuevo Consejo al Sr. Duque de Valencia.»

«Madrid 12 de Julio á la una de la madrugada:

El Ministro de la Gobernación á los Gobernadores. Hoy se ha dado cuenta á los Cuerpos Colegisladores del nombramiento del nuevo Ministerio constituido en la forma siguiente: Sr. Duque de Valencia, Presidencia y Guerra; Sres. Gonzalez Brabo, Gobernación; Barzanallana, Hacienda; Arzola, Gracia y Justicia é interino de Estado; Orobio, Fomento; Castro, Ultramar; Calonge, Marina.»

Lo que he dispuesto publicar por medio de este Boletín extraordinario para que llegue á conocimiento del público.

Santander 12 de Julio de 1866.—Esc. Colástico de la Parra.

CORRESPONDENCIA DE «LA ABEJA.»

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Fresnedo de Soba 10 julio 1866.

Muy señor mío: he tenido ocasion de ver los desastrosos efectos de la tormenta que descargó en término de este valle en la tarde del 28 del pasado mes de junio. En el pueblo de Aja, que ha sido el mas castigado, las 25 familias que componen la poblacion han quedado enteramente arruinadas, pues allí no tan solo destruyó los frutos, sino que tambien se llevó los terrenos, y aunque el vecindario entero trabajó constantemente durante dos años, no logrará reponer la tierra que arrastró la tormenta.

Para formarse una idea aproximada, baste decir que una pareja de bueyes que acababa de venir con un carro de tabla y se encontraba aun unida en la corralada de la casa, la sacó el agua de ella y la arrastró mas de 50 metros, hasta que llegaron á sitio donde el agua formaba remanso y de donde milagrosamente pudieron salir á tierra. Tambien arrastró el torrente otra res vacuna y varias cabras y ovejas, llevándose pontones que por la elevacion que tenían sobre el nivel de las aguas, debian creerse á cubierto de las mayores crecidas; bien es verdad que la del 28 de junio no ha tenido ni tendrá rival. El caserío de Irias ha quedado completamente arruinado á causa de la inmensa cantidad de tierra y piedras que las aguas metieron en los terrenos que lo componen, de modo que para volverlo á poner en estado de producir, seria preciso gastar mas de lo que vale. Los caminos han quedado intransitables, pero la falta del ponton que habia en el camino de Regules, antes de llegar al cementerio, si no se reponen, como desde luego se puede asegurar, dejará incomunicado al vecindario al menor aguacero y quizás sea causa de alguna desgracia.

Lo mismo digo de los caminos; si están intransitables, así se quedarán.

Suplico á V. se sirva llamar la atencion de quien corresponda, siquiera nada se adelante, al

objeto de que los estancos estén surtidos medio regularmente, porque ni aquí ni en Ramales se encuentra, la mayoría de las veces que se pide, ni papel sellado ni sellos de franqueo, produciendo esto los perjuicios y trastornos que son consiguientes.

Seguimos aun sin cirujano, y sin que nadie se haya vuelto á acordar de semejante cosa desde que yo dejé de mover el asunto. Esto da una idea de lo que son los sobanos.

Concluye por hoy repitiéndose de V. atento S. S. Q. B. S. M.

(De nuestro corresponsal.)

VARIEDADES.

Cada dia adquiere mas estensos horizontes la fama, ya de suyo estrepitosa y coruscante, del perinclito vate bendejano. Hoy de Constantinopla, ayer de Pekin, antaño de Roma, ogaño de Burdeos, á todas horas, de todas partes recibe títulos, cantos y morrillos que le engrandecen, ennoblecen, orlan, fumigan, oblicuan y ladean á mas y mejor.

¿Recuerdan nuestros lectores la donosa epistola que publicamos en uno de nuestros números anteriores, y en la cual el ilustre viajero universal daba las gracias á la junta de la Academia científica de Burdeos por haberle nombrado entre otras cosas Varon de Wampoofor ó caballero del Gran Cordón de la Cruz Santa? ¡Vaya si se acordarán! Pues hé aquí que la tal cartita ha llegado nada menos que á Paris, desde cuya capital se nos remite, para que la insertemos, la siguiente salutación entusiasta, rechispeante, hispida, solemnisima y resaladísima, que no leerá sin pasmo, regocijo y contumelia el feliz y cien veces laureado y resobado y empingorotado ingenio lebaniego. Dice así:

Al indiano de Bendejo.

Oh tú, génio fulmínico y fecundo, cuyo glorioso y rimbombante nombre lleva por todo el ámbito del mundo el trombon de la Fama; oh tú, fúlgida llama que entre las rudas greñas de las salvajes peñas que recubren el suelo lebaniego brillas, destellas, lucas y rutilas, como un globo de fuego entre las negras pilas de nubes que encapotan el espacio; oh tú, limpio topacio de la inmortal corona coruscante que á sus augustas sienes ciñe el crinado Apolo; oh tú, númen gigante, alcideo, colosal, despeluznante, que desde polo á polo haces volar con tremebundo empuje los enormes y plácidos rugidos (por no decir berridos) de tu escabrosa y gigantesca trompa; oh tú, firme columna, ornato y pompa del templo de las musas castellanas, tú, cuya inspiracion grandilocuente, del universo asombro, arrullaron las ninfas bendejanas que, envueltas en cendales de mugre y de boñiga, retozan entre escajos y bardales sin temor de perder media ni liga; oh tú, grande poeta, cuyos hermosos títulos de gloria

no caben en la cuenca de una noria, tú, que puedes cargar una carreta con el laurel que tu brillante pluma, orgullo, flor y espuma de péoelas hispanas, ha segado en la falda de Helicon sin salir del país de la borona; oh tú, piramidal y raudo vate que prefieres al té, buen chocolate, y á la ingrata cerveza el sabroso vinillo de levaniegas vides, tú, cuya gran cabeza, mas grande que el anillo del planeta Saturno, es en las lides literarias un cráter que vomita, arroja, escupe y lanza raudales chispeantes de versos aplastantes y de estupenda prosa mas dulcificada y sabrosa que lo fué la de todos los Cervantes habidos hasta el dia; oh tú, pozo de ciencia, abismo de poesia, piélagos de elocuencia, manantial de feroz sinonimia ó, por mejor decir, sinonitaya, pues no es justo que nadie se atribuya lo que tú solo, egregio bendejano, concibes, rumias, pares y publicas, tú, que tan alto picas en materia de títulos y honores, que despues de ser Conde Palatino (lo cual no es un camino) entre vivas, aplausos y loores llegaste á Gran Cordón de la Cruz Santa, desnarigante dignidad que espanta y aturde y horripila y desconcierta y deja paliabierta de pasmo á la razon mas vigotuda; oh tú, luciente espejo de retozona gloria á quien llaman *Indiano de Bendejo*, nombre que ya la musa de la historia graba en letras de oro sobre el mármol y el bronce de monumentos once (número que me obliga el consonante á poner de manera y modo semejante á en una de fregar cayó caldera); oh tú, nevado cisne, cuyo armonioso canto ha llenado de espanto, de admiracion, de asombro, y de otras muchas cosas que no nombro, á la escel-a persona del ilustre *Marqués de la Garona*, tú, en fin, que á la Academia bordelesa dejaste patitusa, y muda de terrífico entusiasmo con solo presentarle una camuesa producto de tu ingenio multiforme, permite que en disforme y empinado lenguaje te salude, te acate y reverencie y te diga además.—«Sol de la España, fénix de la Montaña escondido entre agrestes peñascales; mirífico poeta bendejano que dejas en pañales á los ingénios de las dos Castillas; bardo pantagrueliano, cuadrangular, sublime, sobrehumano, que dejas en mantillas al mismísimo Homero; perinclito y monstruoso caballero del cordón sudodicho; flor y nata de ilustres y molócicos varones que pasas por debajo de la pata á todos los Byrones pretéritos, presentes y futuros, ¡yo te admiro y te mando desde el Sena mi mas despatarrante enhorabuena!»

París 9 de julio de 1866.

GACETILLAS.

Caprichos de la moda.—Muchos de nuestros lectores sabrán que los cabestrillos, brid is ó ramalillos que usan nuestras jóvenes elegantes se conocen en el lenguaje técnico con el nombre de «sigueme-pollo.» Lo que no sabrán acaso, y por eso se lo decimos, es que muchas damas de la corte han añadido á ese accesorio de su traje unos anzuelos de acero, plata ú oro,—esto es cuestion de economía—y que han sustituido su antiguo espresivo nombre con el mas espresivo aun de «te-atrapé-pollo.» Nos gusta la invencion y nos gustará mas que las niñas consigan su objeto.

Ingeniosa y verdadera.—Se ha publicado en Leipzig una caricatura de la guerra, que representa dos leones devorándose mutuamente. Uno de ellos tiene casco prusiano y otro chascás austriaco. A lo lejos se ven las dos colas, único resto de la lucha.

Un francés los recoge y los guarda cuidadosamente diciendo:—«¡Qué par de bestias!»

La solucion de este enigma vale un *Napoleon*, aunque no damos por ella diez y nueve reales.

El Periódico Ilustrado.—Hemos recibido el número 63 de este acreditado Semanario, que contiene los artículos y liminas siguientes:

Artículos.—Búrgos.—El príncipe Carlos de Hohenzollern.—Trieste.—Revista de la semana, por Palacio.—Ismail, por A. J. Perchét.—Estudios históricos: D. Luis de Escobedo, por Belza.—Un recuerdo, por U. G. y Guimbao.—El telégrafo trasatlántico.—El rey de los gitanos, por Belza.—A Laura, por C. Gil.—Francfort.

Liminas.—Búrgos.—El príncipe Carlos de Hohenzollern.—Trieste.—Colocacion del nuevo cable trasatlántico.—Francfort.—Actualidades cómicas.—El príncipe Federico Carlos.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Goleta francesa Am-Una, de 120 ts., cap. Mr. De Frenre, de Sunderland con carbon para Bilbao, para donde se ha despachado.

Id. id. Victoria, de 130 ts., cap. Mr. J. Pinto, de Newcastle con carbon para Bilbao, para donde se ha despachado.

Vapor Nevion, de 29 ts., cap. D. P. Jturriaga, de Bilbao con 29 bultos hierro de varias clases, 4 id. hojas de lata, 1 id. puntas de Paris á D. C. Jado: 48 id. sebo á los Sres. Pereda, Ibarrola y Compañía, y otros efectos para varios.

Idem Anveres, de 133 ts., cap. D. A. Zaldumbide, de Anveres con 7 bultos hierro á la señora Viuda de Escalera: 2 id. almidon á D. J. Ceballos: 12 id. id. y otros á D. J. Gurtubay: 1 id. id. á D. M. G. Gomez: 1 id. hierro á D. A. Lera: 101 id. id. á D. R. Lomas: 170 id. queso, ginebra y otros á D. I. Gonzalez: 2 id. bujías á D. V. Fernandez: 10 id. queso á D. C. R. Martinez: 4 id. hierro á D. G. Diez: 120 id. albayalde á los Sres. Hijos de Doriga: 1 id. hilo á D. J. M. Zorrilla: 12 id. quesos y otros á los Sres. Hijos de Diaz. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

Idem Cuco, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con carga general para este puerto y Bilbao, para donde se ha despachado.

Idem Simeon, de 47 ts., cap. D. J. Manso, de id. con id. id. para id. Se ha despachado para Bilbao.

Bergantin Noruego Alpha, de 142 ts., capitán Mr. Andersen, de Sunderland con madera para San Sebastian, para donde se ha despachado.

Vapor Perseverancia, de 74 ts., cap. D. S. Cigigal, de San Sebastian con 6 bultos tejidos á don B. J. M. Zorrilla.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta Holandesa Aurora, de 94 ts., cap. Mr. Walman, para Penzance con 159,390 kilogramos trigo.

CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á 8 d/v. 1/2 por 100 beneficio. Descuento de pagarés 6 1/2 por 100.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

diarán menos asistiendo á la fiesta popular que les describo.

II.

Aun no habian asomado por encima de las Estacas de Trueba los primeros rayos del sol, cuando paró á la puerta de D. Anacleto un desvencijado carro del país arrastrado por dos escuálidos bueyes. Este carro llevaba, fijo en su armadura, el esqueleto de un toldo, y sobre las tablas de la pértiga yerba desparramada. Antes que el carretero enrabase á la puerta llegó al portal la criada de don Anacleto con un par de colchones arrollados sobre la cabeza y plegada al hombro una colcha de indiana á grandes ramos verdes, amarillos y encarnados. Estendió los primeros sobre la yerba de la pértiga y la segunda sobre los arcos del toldo sujetándola bien á estos con tiras de hiladillo azul. En seguida volvió á la habitacion y bajó de ella dos grandes cestas que colocó con mucho cuidado en la parte delantera del carro. De estas cestas la una contenia guisados y frituras y la otra pan, cubiertos, vino, cacharros y una colineta.

Arreglados ya todos estos preliminares, bajó la familia. Iba delante D. Anacleto con tuina, pantalon y chaleco de hilo crudo, zapato descotado de castor amarillo con lazos encarnados, corbata cla-

ra, sin armadura, y sombrero de paja con anchas alas y cinta verde esmeralda.

El chico llevaba un traje casi igual al de su padre, con la sola diferencia de que en lugar de chaleco se habia arrollado á la cintura una faja de seda púrpura, entre la cual y la camisa se perdía el extremo de una cadena de *similon*, que no sujetaba, como el mozalvete queria aparentar, el anillo de un reloj, sino el de la roñosa llave de su baul.

Doña Escolástica y su hija llevaban vestidos de percal rayado, pañoletas de espumilla á la garganta y pañuelos de seda cruda á grandes lunares sobre la cabeza y anudados bajo la barbilla.

Entraron estas señoras y la criada en el carro, estrechándose todo lo posible, y se colocaron á la rabera D. Anacleto y su hijo, que para ir mas en carácter se sentaron de espaldas á los bueyes, dejando colgar las piernas fuera de la pértiga.

—Cuando quieras, dijo el marido de doña Escolástica al carretero.

Y este, con un *arre!* y dos castañetes de lengua, puso en movimiento á las dos entumecidas bestias.

(Se continuará.)

